



CDMX
CIUDAD DE MÉXICO



GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

FALTARON MORENA, ENCUENTRO SOCIAL Y PT

Firman el pacto de civilidad en CdMx siete de 10 partidos

Jefe de Gobierno agradeció a los organismos que se sumaron y al Instituto Electoral local

Cinthya Stettin e Ilich Valdez/
México

De los 10 partidos políticos con presencia en Ciudad de México solo siete firmaron el pacto de civilidad que contiene ocho puntos, entre ellos mantener una mesa de diálogo y un uso equitativo del espacio público.

Los partidos que no asistieron fueron los representantes de Movimiento de Regeneración Nacional, Encuentro Social y Partido del Trabajo.

El jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, reconoció que desde las elecciones de 2015, Morena se ha negado a firmar este tipo

de acuerdos que coadyuvan a evitar la violencia durante los procesos electorales.

"Quiero agradecer públicamente a los presidentes, a los coordinadores, a los representantes de los partidos políticos, de la misma manera al presidente del Instituto Electoral de Ciudad de México por la disposición, por la voluntad política tan para lograr el documento que es este Pacto de Civilidad que se encuentra ya suscrito por todos los que han participado y han decidido participar en él", señaló Mancera.

La firma del acuerdo se dio con la presencia de Patricia Mercado, secretaria de Gobierno; los representantes de los siete

partidos políticos PAN, PRD, PRI, Movimiento Ciudadano, Partido Verde Ecologista y Humanista en el salón oval del Palacio del Ayuntamiento ante el consejero presidente del Instituto Electoral capitalino, Mario Velázquez.

Este acuerdo se da tras el enfrentamiento de simpatizantes del PRD y Morena en la delegación Coyoacán durante un mitin de la precandidata, Claudia Sheinbaum.

La ex delegada en Tlalpan se negó a firmar este acuerdo porque consideró que no debería ser necesario un pacto de civilidad

para cumplir con la ley, toda vez que su partido se ha manejado dentro de la misma.

Asimismo, señaló que lo único que se encuentran exigiendo es justicia ante las presuntas agresiones sufridas durante un mitin, además de que se garantice la libertad política.

El presidente del PRD local, Raúl Flores; del PAN, Mauricio Tabe; de Movimiento Ciudadano, Octavio Rivera; del PRI, Francisco Olvera; del Partido Humanista, Luciano Huanosta; y del PVEM, Carlos Madrazo, se sumaron. **M**

LOS ACUERDOS

1. Hacer uso equitativo de los espacios públicos.
2. Avisar al gobierno central y a los delegacionales de sus requerimientos para uso de espacios públicos.
3. El gobierno de CdMx dará seguimiento a las respuestas que los gobiernos delegacionales den a las peticiones de los partidos.
4. Los partidos políticos solicitarán medidas de seguridad si hay riesgos para desarrollo de eventos.
5. Los partidos informarán con un mínimo de 48 horas de anticipación sobre eventos que afecten vialidades.
6. Convocar a los 16 gobiernos delegacionales a suscribir el pacto de civilidad.
7. Garantizar el ejercicio del trabajo periodístico y la defensa de los derechos humanos durante los actos de campaña.
8. El gobierno capitalino y los partidos políticos firmantes mantendrán el diálogo durante el proceso.

Baja sobrepoblación en penales: MAM

● Jefe de Gobierno dijo que 3 mil reos han sido liberados durante el último año

PHENÉLOPE ALDAZ

—phenelope.aldaz@eluniversal.com.mx

Al inicio de la actual administración, los penales de la Ciudad de México registraba una sobrepoblación del 85%, al concluir este año se estima que este porcentaje se desplome a menos del 1%.

El jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera Espinosa, señaló que con la entrada del Sistema Penal Acusatorio el índice de sobrepoblación, hace dos años, descendió a 15.19% “y en esta proyección de 2018 es que vamos a llegar al 0.87%, como vamos va a haber mucho más capacidad instalada de prisión que personas en prisión.

Indicó que el cambio en el catálogo de delitos ha permitido que tan sólo en el último año, alrededor de 3 mil personas que se encontraban en prisión por haber

cometido robo agravado, ahora se encuentren en libertad.

Miguel Ángel Mancera insistió en que se deben hacer modificaciones al Sistema Penal Acusatorio, pues quienes salieron de las cárceles lo hicieron sin la aplicación de una sanción efectiva.

Destacó que a nivel nacional el panorama no es distinto. “En el 2014, (había) 223 mil 656 personas en prisión, población penitenciaria. Hoy tienes 188 mil. Entonces estás hablando de una cifra rápida, de 35 mil, 40 mil personas que salieron; el impacto que tienes en esto es brutal. Si repartes estos 40 mil, es muchísimo. La constante es de disminución a nivel nacional también”, enfatizó.

De acuerdo con las estadísticas de la Subsecretaría del Sistema Penitenciario al 3 de enero pasado se tenía registrada una población de 26 mil 799 internos, que refleja la tendencia a la baja, pues un mes antes se contabilizaron 27 mil 732 reos.

Según las proyecciones de la dependencia, si se mantiene la salida de internos con el nuevo sistema de justicia se prevé que para diciembre

de este año ya no haya sobrepoblación en ninguno de los penales y que operen con la capacidad instalada que es de 24 mil personas privadas de su libertad.

A la fecha los centros penitenciarios que registran un mayor número de internos son el Reclusorio Preventivo Varonil Norte con 7 mil 426 presos, y el Reclusorio Preventivo Varonil Oriente con 9 mil 197 internos.

El mandatario capitalino ha expresado en diversas ocasiones que

la rápida liberación de las personas detenidas, les permite regresar a las calles a volver a cometer cualquier tipo de ilícitos.

Uno de los delitos por lo que permanecen presos es por el de robo agravado, que de acuerdo con las autoridades penitenciarias en el último año salieron 4 mil 537 personas, pero en lo que lleva el nuevo sistema de justicia suman 7 mil 64 internos, lo que refleja la preocupación de autoridades. ●

Celebran a enfermeras con rifa de cuatro autos

- Jefe de Gobierno reconoce su labor tras el sismo del 19-S
- José Narro destaca el trabajo en campañas de vacunación

PHENÉLOPE ALDAZ

—phenelope.aldaz@eluniversal.com.mx

Con la rifa de cuatro vehículos, un desayuno y la música de mariachi, el Gobierno de la Ciudad de México celebró a los enfermeros en su día.

Acompañado por el secretario de Salud federal, José Narro, el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, reconoció la labor del cuerpo de enfermería que labora en los hospitales de la Ciudad, tras el sismo del 19 de septiembre.

“No lo digo yo nada más. Lo dice Naciones Unidas, lo dicen los organismos internacionales que vieron la reacción porque tuvimos más de mil 800 personas en los hospitales y hoy tenemos cero pacientes derivados de ese sismo, que fue una prueba mayúscula para la Ciudad de México. Nos ha tocado encabezar el gobierno en esta tarea, y lo hemos hecho con mucha convicción, pero hoy les quiero decir que me siento muy orgulloso de las mujeres y de los hombres que forman parte de esto que ya se decía aquí, que es un ejército de la salud”, destacó.

Mancera Espinosa señaló que a propósito de los sismos de septiembre del año pasado, las enfermeras de la Ciudad, también participaron en la atención médica que se brindó en otros estados del país, a través del programa El Médico en Tu Casa.

“Ustedes hicieron un trabajo excepcional, no solo aquí en la Ciudad de México porque El Médico en Tu Casa se fue a Oaxaca, se fue a Chiapas. Y estuvieron haciendo tareas allá, también para salvar vidas y para

“Hicieron un trabajo excepcional, no solo aquí en la Ciudad porque El Médico en Tu Casa se fue a Oaxaca, Chiapas. Estuvieron haciendo tareas para salvar vidas”

MIGUEL ÁNGEL MANCERA

Jefe de Gobierno CDMX

“Son muy pocas las profesiones tan cercanas a la gente en los momentos de dolor y de tristeza, pero también en los de recuperación y felicidad”

JOSÉ NARRO ROBLES

Secretario de Salud federal

poder llevar esto que era esperanza y salud a todas las personas, así que por todo eso también mi reconocimiento”, enfatizó.

Durante el festejo, al que también asistió el secretario de Salud local, Román Rosales, el jefe de Gobierno indicó que en la Ciudad laboran más de 8 mil 800 enfermeros de los cuales 87% son mujeres y 13% hombres.

“Compañeros, será seguramente y así debe ser, porque así son los períodos, los lapsos de ejercicio, será la última vez que yo pueda encabezar este festejo, hoy les quiero decir que las quiero mucho, eso no se puede

ocultar, eso se siente y viene desde aquí adentro. Las quiero mucho compañeras enfermeras y también tengo un gran cariño por nuestros compañeros enfermeros que dan su vida en el día a día”, expresó.

Casi al concluir su discurso, el mandatario aprovechó no sólo para despedirse sino también para destacar la labor del ex secretario de Salud, Armando Ahued, quien hoy es precandidato del PRD a la Jefatura de Gobierno capitalino.

“Le agradecemos también en su momento la conducción al doctor Armando Ahued que hoy anda en otras tareas, anda en otros menesteres, por ahí lo he visto muy activo, bailando y cantando, hasta haciendo dichos y canciones y de todo anda haciendo por ahí el doctor. Pero vean ustedes, también en su momento nuestro reconocimiento al doctor Ahued que fue cabeza de este ejército”, concluyó.

José Narro Robles, también reconoció la labor de las enfermeras durante el sismo, así como en las campañas de vacunación en clínicas y hospitales. “Son muy pocas las profesiones tan cercanas a la gente en los momentos de dolor y de tristeza, pero también en los de recuperación y felicidad”, comentó.

El funcionario federal recordó que el área de enfermería ha sido parte de la mejora en los indicadores de salud del país, disminución de la mortalidad infantil y de enfermedades infectocontagiosas, entre otros padecimientos y servicios, así como la atención a la población en general. ●



El festejo organizado por las autoridades capitalinas incluyó un desayuno para los trabajadores de la salud, el cual fue amenizado con música de mariachi.

Adeudan CDMX y ALDF nombramientos de delegados

Quedan acéfalas 3 demarcaciones

Deben designarse titulares sustitutos en Cuauhtémoc, Coyoacán y Tlalpan

SAMUEL ADAM

La Asamblea Legislativa adeuda el nombramiento de tres delegados, luego de que sus titulares dejaran la Administración antes de terminar el año.

A la fecha, los diputados no han llamado a un periodo extraordinario para efectuar las designaciones de los jefes delegacionales suplentes.

Claudia Sheinbaum dejó Tlalpan el 5 de diciembre para buscar la candidatura de Morena a la CDMX.

En Coyoacán, el perredista Valentín Maldonado pidió licencia cinco días después para buscar una diputación local.

A su vez, el morenista Ricardo Monreal pidió licencia definitiva en Cuauhtémoc el 13 de diciembre, sin que ahora se haya registrado a un cargo de elección popular.

Mientras las delegaciones las ocupan jefes de despacho, el Jefe de Gobierno tiene la facultad de enviar una terna a la Asamblea Legislativa, de la cual los diputados

locales eligen con el voto de dos terceras partes del Pleno al nuevo Delegado.

Los tres delegados se fueron semanas antes de que los diputados terminaran su periodo ordinario con la aprobación del presupuesto.

En el caso de Tlalpan, el Jefe de Gobierno Miguel Ángel Mancera señaló en diciembre que dialogaría con la anterior Delegada para la selección de la terna, que hasta ahora no ha presentado.

Aunque antes de terminar el año la Comisión de Gobierno de la ALDF planteó abrir un periodo extraordinario para el nombramiento de los nuevos delegados, esto no se ha llevado a cabo.

Mientras, vecinos en las demarcaciones han manifestado no saber ante quién actuar por conflictos como la demolición de casas con valor artístico en la Cuauhtémoc o las denuncias de personal de la Delegación Coyoacán por participar en agresiones de mítines de la precandidata Claudia Sheinbaum.

La Asamblea Legislativa abre su último periodo ordinario hasta el 15 de marzo, por lo que es necesario un periodo extraordinario antes de esta fecha para los nombramientos.

Van tres... y contando

Los 16 delegados electos en 2015 ya comenzaron a abandonar el periodo para el que fueron elegidos.

CLAUDIA SHEINBAUM

■ La morenista dejó Tlalpan para contender en la pre-campaña interna para ser candidata a Jefa de Gobierno. A la fecha, Mancera no ha enviado la terna para sustituirla en el cargo.

RICARDO MONREAL

■ El morenista pidió licencia definitiva al cargo en la Cuauhtémoc luego de perder la encuesta para postularse para gobernar la CDMX. Su futuro político aún no es definido.

VALENTÍN MALDONADO

■ El perredista dejó Coyoacán para participar en el proceso interno para obtener una candidatura a diputado local

■ En 2015, fueron 13 los jefes delegacionales que desistieron de la encomienda para buscar otro puesto de elección popular.

Miguel Ángel Mancera, Jefe de Gobierno

6 DE DICIEMBRE DE 2017

/// Considero importante sostener una plática, incluso no tienen que ser en persona, puede ser telefónica. Esto se tendrá que resolver de manera oportuna".

En este tiempo se podría dar además la salida de delegados de otras demarcaciones, ya que para buscar una diputación local se necesita haber dejado el puesto de-

nitivamente al menos 120 días antes de la jornada electoral local del 1 de julio, esto es los primeros días de marzo.

En 2015, fueron 13 los delegados sustituidos.